

## Gobierno y oposición coinciden

# Policia necesita "control externo"



LA PROBLEMÁTICA DE LA POLICÍA BOLIVIANA ES ABORDADA DESDE DIFERENTES PUNTOS DE VISTA.

Inmf. Pág. 4-5, 1er. Cuerpo

El escándalo que se desató tras las denuncias e investigaciones acerca de posibles nexos de algunos oficiales de la Policía con el narcotráfico que derivó en la baja y aprehensión de dos altos jefes de Santa Cruz, tanto el Gobierno como la oposición coinciden en afirmar que "esta entidad del Estado precisa de mayor control".

Por un lado, el ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, sugirió la implementación de mecanismos de "control externo" para transparentar la institución del orden.

"Necesitamos mejores controles, más efectivos, más eficaces y es muy difícil creer en la eficacia de los controles cuando (estos) provienen de la propia institución, necesitamos probablemente controles externos, no me estoy refiriendo a controles de entidades internacionales no para nada, (sino) nacionales", manifestó Quintana.

- > El ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, sugirió la implementación de mecanismos de "control externo", pero aclaró que "no de otros países"
- > La senadora Carmen Eva Gonzales sugiere el retorno de la DEA
- > Excomandante Ciro Farfán denunció que el partido gobernante desde el Legislativo determinaba las designaciones

Dijo que la Policía al igual que las Fuerzas Armadas (FFAA) tiene que tener mecanismos de control externo, de esa forma se evitará las irregularidades que se vinieron registrando en la institución policial.

La senadora de oposición, Carmen Eva Gonzales, planteó que, ante la crisis institucional de la Policía, el Gobierno acuda a la DEA (Administración para el Control de Drogas de Estados Unidos) para reforzar la lucha contra el narcotráfico y el crimen

organizado.

"Nos encontramos en un debilitamiento institucional de la Policía y necesitamos reforzar esa lucha contra el crimen organizado, la lucha contra el narcotráfico, la lucha contra las olas delincuenciales y, si amerita tocar puertas externas, debemos hacerlo", dijo Gonzales en entrevista con la Red Erbol.

"Debería retornar la DEA porque ha hecho un buen trabajo, aunque el Gobierno no lo reconozca, pero ha hecho un buen

trabajo. Desde que salió la DEA qué es lo que ha pasado: se ha profundizado el narcotráfico en nuestro país", agregó.

Para la senadora Gonzales, el intento de que la Policía se haga cargo sola de la lucha antidroga resultó en que oficiales trabajen "codo a codo" con narcotraficantes.

El excomandante de la Policía Boliviana, Ciro Farfán, aseveró que el narcotráfico no ha penetrado a la institución del orden, sino que la entidad ha sido corroída por la política del actual Gobierno. Como ejemplo mencionó dos episodios que vivió cuando era el máximo jefe policial en 2011.

En entrevista también con Erbol, Farfán reveló su agenda en la cual tiene anotado todo lo que hizo durante su periodo como Comandante. En base con ese texto, mencionó dos casos, el de un diputado y un senador del MAS, el primero que lo visitó y el segundo que lo llamó por teléfono para direccionar designaciones.



HOSPITAL DE CLÍNICAS DE LA PAZ.

## Salud

# Advierten crisis en 8 hospitales de La Paz

> Redujeron en un 80 % ingresos propios y al no percibir recursos del Gobierno advirtieron con suspender algunos servicios

Inf. Pág. 6, 1er Cuerpo

La falta de presupuesto y medicamentos en los ocho nosocomios del Complejo Hospitalario de Miraflores generó una

crisis sanitaria en los centros de atención médica. Sus directores estimaron que hasta mediados de mayo se podrá sostener de forma precaria las atenciones a la población, por lo que esperan la convocatoria urgente del Gobierno para resolver este problema.

El Ministerio de Salud y de Economía se comprometieron a desembolsar un presupuesto cada cuatro meses, para que hospitales de tercer nivel puedan enfrentar los gastos de insumos, equipamiento, infraestructura, medicamentos, entre otros. Sin embargo, hasta la fecha no se dio cumplimiento a este compromiso, según informó el director del Instituto Nacional del Tórax, Edgar Pozo.



## Niños marcharon en contra de la violencia

AL MENOS 10 UNIDADES EDUCATIVAS MARCHARON POR EL CENTRO PACEÑO EN CONTRA DEL MALTRATO INFANTIL. LA POBLACIÓN APOYÓ LA INICIATIVA, PERO LAMENTÓ QUE LOS NIÑOS Y ADOLESCENTES TENGAN QUE ASUMIR ESTA CLASE DE MEDIDAS, POR FALTA DE ATENCIÓN Y ACCIONES OPORTUNAS DE LAS AUTORIDADES.

Inf. Pág. 6, 1er Cuerpo

## Mary Jane's Affair

# Banda de rock nacional va por premio internacional



AFICHE PROMOCIONAL DEL EVENTO.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

La banda boliviana de rock que radica en México, Mary Jane's Affair, fue nominada a los "Latin American Independent Rock & Pop Music Awards" en la categoría de mejor canción y mejor video del año. La ceremonia se realizará el 16

de mayo en Bogotá, Colombia, informó a EL DIARIO Elliott Hernán, integrante del grupo nacional.

La canción con la cual el grupo está nominado es "Delight time".

El evento internacional es organizado por Subterránea y reúne a lo mejor de la música rock y pop independiente de Latinoamérica.

## Reporteros sin Fronteras

# Periodismo amordazado en Venezuela

> En los primeros meses de 2019 hubo continuación de lo que ocurrió en 2018 en Venezuela

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

La censura es mayor en la Venezuela de Nicolás Maduro, concluye el más reciente reporte de Reporteros Sin Fronteras que monitorea la libertad de prensa en el mundo. A través de arrestos, confiscación y destrucción de material fotográfico, robo de equipos y hasta espionaje el régimen ha censurado el periodismo independiente que queda en la nación sudamericana.

"Las tensiones están aumentando y el trabajo de los periodistas independientes es casi imposible porque hay represión, espionaje, detenciones indiscriminadas, intimidaciones, amenazas, violencia policial, confiscación de materiales, destrucción de materiales", detalló el director de RSF para AL, Emmanuel Colombi.



EL TRABAJO DE LOS PERIODISTAS EN VENEZUELA CADA VEZ ES MÁS PELIGROSO.